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Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома, месткома и дирекции 
Московского ордена Трудового Красного Знамени института стали 

им. И. В. Сталина.
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Мысин, Хвост енко, Идельсон.
Коллектив института поздравляет м о 

лодых инженеров с успешным окончанием 
высшей школы.

На новую ступень
Профсоюзы — один из главных рычагов, 

при помощи которых партия большевиков и 
советское правительство, осуществляя во
лю своего народа, успешно решают всемир
но-историческую задачу построения ком
мунизма в нашей стране. Об’единяя мил
лионы членов союза, организуя их усилия 
на выполнение великой сталинской пятилет
ки восстановления и развития народного хо
зяйства, используя могучую силу социали
стического соревнования и добиваясь повы
шения производительности труда, профсою
зы тем самым помогают решить наиболее 
эффективно вопрос о коренном улучшении 
благосостояния трудящихся масс.

Виднейшую роль играет повышение идей
но-политического уровня рабочих и служа
щих. Коллектив института может отметить 
в этом отношении ряд успехов. Необходимо 
в дальнейшем закрепить эти успехи, глубже 
изучать марксистско-ленинскую теорию, 
охватить весь состав сотрудников инсти
тута различными активными формами поли
тико-воспитательной работы.

Внедрение новой техники, новой технц- 
логии играет исключительную роль в раз
витии всех отраслей народного хозяйства, 
особенно такой отрасли, как металлургия. 
Кому, как не нашему коллективу, нашим 
педагогам и ученым, сказать здесь свое ре
шительное слово. Поэтому важнейшая за
дача нашей профсоюзной организации — 
всячески добиваться улучшения учебного 
процесса, систематического роста наших 
научных кадров, повышения их научной 
квалификации, своевременного и успешного 
выполнения и внедрения научных работ.

Дипломники защищают свои проекты
34-я аудитория. Стол президиума нак

рыт краспой скатертью, празднично укра
шен цветами.

Время близится г. трем часам дня. На 
стенды накалывают чертежи дипломника 
Котова, который сегодня будет защищать 
свой дипломный проект. Студенты-диплом
ники, студенты старших курсов, профессо
ра и преподаватели института с интересом 
рассматривают чертежи. Они четко и а кку 
ратно выполнены и производят хорошее 
впечатление.

Кроме мартеновца .Котова, сегодня за
щищают проекты электромсталлург Ома
рова, мартеновцы Гельбрас и Щуплова. 
Присутствующие волнуются за исход за
щиты, горячо обсувдают представленные 
к защите проекты, переживают за своих 
товарищей.

Дипломник Котов начинает защиту. 
Слегка волнуясь, он подробно рассказывает 
по чертежам работу и оборудование цеха и 
его агрегатов, замроектировагопых им.

Тема проекта— мартеновский цех с дуп
лекс-процессом в условиях автозавода име
ни Сталина. Котов критически подошел к 
своему проекту и сообщил, что, несмотря 
на выподнепио им дуплекс-процесса, он 
•считает применение его в условиях завода 
имени Сталина нерациональным.

Члены экзаменационной комиссии пред
лагают Котову вопросы, па которые он 
даст исчерпывающие ответы.

Затем выступает руководитель проекта 
доцеит М. М. Трубецков. Он рассказывает 
о работе дипломника Котова над проектом, 
говорит о тщательности его работы, о хо
рошем качестве его чертежей. Он оценива
ет дипломный проект Котова высшей оцен
кой «отлично». Профессор Трубин зачиты
вает рецензию на проект, данную инжене
ром М. И. Злочевскнм. Несмотря па ряд 
недостатков, рецензент дает также отлич
ную оценку проекту. Слово берет предсе
датель П К , начальник «Гипромеза» II. II. 
Коробов. Особо отмстив критическое отно
шение Котова к  своему задаппю, оп присо
единяется к  мнению руководителя проекта 
п рецензента.

Экзаменационная комиссия присуждает 
Котову звание ипжепсра-мсгаллурга, оце
нив его дипломный проект пак отличный.

Затем защищают проекты электрометал
лург Омарова и мартеновец Гельбрас, по
лучившие хорошие оценки. Дипломный 
проект мартеновца II I у иловой получил 
высшую оценку.

После окончания защиты все присут
ствовавшие на ней горячо поздравляют 
молодых инжснсров-мсталлургов.

К. ТРУБЕЦКОВ.

На снимке: доцент М. Л. Зарощннский консультирует студситов-днпломннкоп 
Г. Мысину, К. Мысина и Н. Крайнову.

Выезжают на производственную практику

Обеспечение надлежащих условий труда 
и правильная постановка охраны труда и 
техники безопасности являются серьезными 
предпосылками повышения производительно
сти труда. Это большая и благодарная об
ласть работы профсоюзной организации, тем' 
более важная, что здесь у нас далеко не все 
благополучно.

Улучшение материально-бытового и куль
турного обслуживания рабочих и служащих 
и повседневная забота об их нуждах явля
ются одной из самых важных задач проф
союзной организации. На прошедших отчет
но-выборных собраниях работа местного ко
митета в этой области подверглась совер
шенно заслуженной резкой критике. В мно
гочисленных выступлениях рядовых членов 
союза отмечалась слабость общественного 
контроля в столовых и магазинах, недоста
точный уровень культурно-массовой работы, 
почти полное отсутствие этой работы в об
щежитиях, столовой, гараже и т. д. Можно 
и должно добиваться существенного улуч
шения качества питания в столовых, куль
турного и внимательного обслуживания по
требителя, решительного устранения всяких 
злоупотреблений.

Постановка культурно-массовой работы 
требует серьезного улучшения. Более ши
рокий охват всех рабочих и служащих, раз
витие самодеятельности, организация свои
ми силами вечеров, концертов, кино, кол

лективное посещение и обсуждение лучших 
спектаклей и кинокартин, развитие спортив
ной и оборонной работы — таковы тс формы, 
которые помогут поднять на более высокий 
уровень культурное обслуживание нашего 
коллектива.

Нельзя отрицать, что местный комитет 
сотрудшжов института за последний год 
добился известных успехов и обеспечил в 
целом удовлетвори гельную работу нашей 
профсоюзной организации. Однако недостат
ков в этой работе еще много. Это обпзывае7 
всех членов союзе, внимательно обсудит* 
кандидатов в новый состав месткома и его 
органы, выбрать наиболее достойных, рабо' 
тоспособиых, заслуживающих доверия то
варищей.

Активность членов союза в этом вопросе 
и их ''неэтичное участие в дальнейшей по
вседневной деятель юсти профсоюзной орга
низации являются решающим уровнем под’- 
ема профсоюзной работы на новую, более 
высокую ступень.

Председатель местного комитета 
института А. К. НАТАНСОН.

В эти дин выезжают на производствен
ную практику два потока студентов наше
го института: студент!.! V курса— 225 че
ловек на преддипломпую к  студенты IV 
курса 8-го семестра —  100 человек —  на 
специальную производственную практику.

Практика будет проходить па различ
ных предприятиях страны, оборудованных 
по последнему слову техники, имеющих 
самую совершенную технологию производ
ства и переработки черных металлов.

Наибольшее количество студентов вы
езжает на заводы: магнитогорский, че
лябинский металлурги чоокий-ферросплан- 
ный, мариудольокио им. Ильича и Азов- 
гталь, новотульсвий, Златоустовский, мос
ковский завод им. Сталина, мытищинский, 
Красиво Сормово.

Обе практики являются весьма серьез
ным моментом в подготовке ипжопсра-мс- 
таллурга. Прохождением преддипломной 
практики завершается цикл учебного про

цесса 225 студентов V курса, после чего 
они приступают к  самостоятельной работе 
—  выполнению дипломного проекта.

При прохождении же специальной про
изводственной практики студенты IV кур
са полностью и глубоко вникают в изуче
ние своей специальности. Вернувшись с 
завода, нм предстоит выполнить курсовой 
проект, что является первой самостоятель
ной работой но выбранной специальности.

От каждого студента требуется самое 
серьезное отношение к  прохождению прак
тики, ибо в зависимости от того, насколь
ко вдумчиво и внимательно они будут 
вникать в производство, зависит качество 
их подготовки к  предстоящей работе па 
металл ургпческ их за иодах.

По возвращении в институт студенты 
должны привезти отзыв о прохождении 
практики с, предприятий. Этот отзыв явит
ся оценкой их знаний.

Н. МОЛЧАНОВ.

Улучшить оснащение 
наших лекций

II Л? Э8 газеты «Сталь» той. Моисе
евым был поставлен весьма актуальный 
вопрос в интересной статье «Создать кино- 
кабинет при нашем институте».

Каждый лектор, сопровождающий свои: 
лекцию чертежами, знает, что ровная, 
матовая поверхность аудиторной доски 
чистый мягкий мел, чистая, в меру влаж
ная тряпка или губка играют для успеш
ного выполнения чертежей и хорошого 
усвоении :вх студентами далеко не малое 
значение.

Каждый лектор знает, как удобно пере
двигающееся полотно доски, позволяю
щее чертить в возможно бо.п шом размере 
и но тратить драгоценных минут лекции 
па стирание использованных чертежей.

Во сколько же раз улучшится лекция, 
когда преподавателю нс надо будет обора 
чпваться к доске для вычерчивания ноет 
роений, выполняемых вместо него кино 
аппаратом на экране линия за линией, 
сдецем за соответствующими пояснениями

Плавная, но обрывающаяся неизбежны
ми пока паузами, лекция, сопровождаемая 
ясными, четко выполняемыми в большом 
размере чертежами, образующимися на э к
ране, позволит студентам нс только наи
более продуктивно усвоить себе лекцию 
и с максимальным удобством зачертить 
весь иллюстрирующий ее материал, но 
даст возможность за счет достигаемой при 
этом экономии времени пройти больший 
курс сравнительно с настоящим в один и 
тот же промежуток времени, лучше ирон
ии наиболее трудные, ответственные мест» 
курса, благодаря возможности лектора со
ответствующим образом мансирирпмап 
при изложении материала курса.

Мы предполагаем при этом нрииененш 
так называемого дневного тмгно, не тре
бующего затемнения аудитории.

Такео кино ужо получило свое практи
ческое применение, опыт учебной кнпона- 
боты уже имеется не только за границей, 
но и у нас. Им года применения учебного 
кино очевидна. В нашем институте, кино
аппараты имеются, они ужо применились 
на кгонолскппях научно-технического 
кружка злектремгтл.ыургеп; очевидно, что 
открывающиеся здесь богатейшие перс
пективы не то н ко  возможны, но и необ
ходимо нгнпльзоиать как можно скорее и 
полнее.

Доцент Д. ВОГКСЗТЕОРЕТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Комсомольская организация нашего ин

ститута проводит теоретическую коифе 
р е ш и т  по теме «Пути завершения по
строения социалистического общества и 
постепенного перехода от социализма к 
коммунизму».

На металлургическом факультете кон
ференция состоится <! декабря, на техно
логическом —  !) декабря.

Большая теоретическая и практическая 
значимость разбираемого вопроса несом
ненно обеспечит значительный интсре» 
студенчества к конференции.

Темы юкладон:

1. Коренное отличие гоциалпст11Ч'ескогь 

общества пт капиталистического.
2. Построение- епцналиама в СП'.Г.
!!. Переход пт социализма к коммунизму

Рекомендуемая литература для желаю
щих выступить в нрек/ях подобрана « 
кабинете основ чарк-изма-лешиним»
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ПРОФСОЮЗНАЯ

Н А Ч А Л И С Ь  ПЕРЕВЫБОРЫ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

НАШЕГО ИНСТИТУТА
14 атом году огчетнв-выОорнан кампания 

и|н>фсошзной организации будет проходить 
несколько иначе, чем н прошлые, годы.

Сначала состоятся отчетные собрания, 
на которых будут заслушаны о т ч у ш  
профкома, комиссии общеетшчшого конт
роля и ревизионной комиссии. Собрания 
будут прицелиться но факультетам.

После таких собраний состоится проф
союзная конференция, которая выберет 
новый состав профкома, ревизионной ко
миссии и делегата па 4-ю Московскую 
конференцию.

Делегатов на профсоюзную конферен
цию нашего института выбирают штат
ный голосованием в группах, нз расчета 
I нредетавптелн от 5 членов союза.

Конференция должна со всей серьезно
стью подойти к  вопросу выдвижения кан
дидатов в новый состав профкома, с 
тем, чтобы выбрать лучших товарищей, 
способных оправдать доверие профсоюзной 
организации.

Профкомом за отчетный период ирод зла- 
па большая работш. Много сделали куль
ту рно-маесовый, социально-бытовой, физ
культурный н другие секторы.

Много сделано и организационным сек
тором: 97 процентов наших студентов
являются членами союза. Задолженность 
по членским взносам очень незначитель
ная. Наведен порядок ц в профсоюзном 
хозяйстве.

Наряду с этим имеется целый ряд не
достатков. Учебный сектор слабо контро
лировал работу профоргов, недоста
точно руководил учебными секторами'
факультетских профсоюзных бюро. В ра
боте социально-бытового сектора основным 
недостатком является то, что в этом учеб
ном году комиссия общественного контроля 
работала слабо, а вследствие этого —  це
лый ряд недостатков в работа нашей сто
ловой. В работе культурно-массового сек
тора слабым является то, что художе
ствен пая самодеятельность недостаточно 
массовая, до сих пер большинство студен
тов стоят в стороне от нзе. Имеется и це
лый ряд других недостатков, которые бу
дут вскрыты на профсоюзных собраниях.

Большевистская критика и вскрытие 
всех недостатков в работе профкома, по
могут новому составу профкома избежать 
эти недостатки в своей будущей работе.

Б. ЦЕЙТЛИН,
председатель профкома.

На металлургическом факультете
38 ноября н аудитории «Ал состоялось 

ггчетно-выборное профсоюзное собрание 
•тудентов металлургического факультета. 
Доклад о работе профкома института за от
четный период сделал нрсдседагел'ь проф
кома тов. Цейтлин. Содоклад о работе ко
миссии общественного контроля сделал 
председатель комиссии тон. Харитонов.

Профсоюзное собрание заслушало сооб
щение председателя ревизионной комиссии 
-он. Коробочкина.

Тов. Харитонов разбил работу комиссии 
ибществепного контроля на 2 'периода —  
'.'-н семестр прошлого учебного года и на
чало этого учебного года. В прошлом году 
комиссия общественного контроля следила 
за работой магазинов и столовой. В столо
вой ежедневно снимались пробы на вкусо
вые и калорийные качества блюд. Следили 
за выходом блюд, был установлен специаль
ный контроль за совхозными «ДМ». Ра
бота комиссии общественного контроля в ма- 
>';|.шнах ОРСа института сводилась к  ири
су! стоню членов комиссии во время сня- 
ц|я остатков в конце месяца.

Совершенно отсутствовал контроль за 
работой промтоварного магазина.

Р: этом году комиссия начала свою дел- 
I пусть явно неудовлетворительно.

I) состоянии профсоюзного хозяйства н 
;|Гпользовании средств профкома сообщил 
ТОН. КоробочкиII.

I) начало отчетного периода у нас было 
ИЗ процента членов союза, сейчас 97 про
центов. 3 процента нс членов союза —  
слишком большая цифра.

После 1-го квартала 19-10 гота мы име
ли К! ООО рублей задолженности по проф
союзным взносам. Сейчас задолженность 
но у плато членских 'взносов —  2000 руб
лей. Тов. Коробочкнн обратил 'внимание 
студентов на неудовлетворительное хране
ние имеющихся н ведении профкома музы
кальных инструментов. Недостаточно четко 
мелось оформление, денежных документов 
казначеем топ. ИшшушкшюП.

Профком не игпользовал всех средств, 
выделенных ему ЦК союза во время оздо
ровительной •кампании.

14 прениях но докладу и содокладам сту
денты мсгаллурпичоского факультета осо
бенно много критиковали работу секторов 
профкома, не обеспечивших руководство 
соответствующими факультетскими секто
рами.

—  Руководство факультетским учебным 
сектором, —  сказал в своем выступлении 
тов. Элькин, —  со стороны ответственного 
за учебный сектор профкома тов. Лютова 
сводилось в простым вопросам: как дела?

Хотя сектор военно-физкультурной ра
боты (ответственный тов. Сгребрийскнй). 
сделал немало, однако тов. Соробринскнй 
взял всю тяжесть работы на себя, отстра
нив от нсо членов факультетских бюро.

О нарушении устава профсоюзной орга
низации сказал в своем выступлении тов. 
Ушаков. Профорг в группу М-46-Л2 был 
назначен, а не избран, как этого требовал 
устав. Никакой работы он там нс ведет, 
хотя группа имеет плохую текущую успе
ваемость.

— • Плохо работал социально-бытовой 
сектор профкома, —  сказал в своем вы 
ступлении студент Артемов.

—  В общежитии Дома Коммуньг и ряде 
комнат долгое время но были ©ставлены 
стекла. Сейчао окна застеклены, но не 
замазаны. В ряде комнат холод. Плохо го
товится наша столовая к  началу учебного 
года. Как правило, она не может принять 
студентов после каникул.

—  Сектор культурно-массовой работы не 
справился с вверенной ему палачей, —  
сказал в своем выступлении тов. Гадалки». 
—  Организованные в начале отчетного пе
риода круж ки: драматический, сольного 
пепин, оркестровая группа не только не 
привлекали новых членов, а, наоборот, 
значительно уменьшились в своем коли
честве. 8 культпоходов, организованных 
сектором культурно-массовой работы, нс 
были массовыми. Достаточно сказать, что 
в 2 походах приняло участие но 8 человек, 
в ]-м  культпоходе —  10 человек.

Несмотря на ряд критических выступ
лений, собрание в целом не развернуло дол
жной критики работы профкома.Отчет совета Д С О

27 ноября состоялось отчетно-выборное 
тобранне членов ДСО «Наука»:

Выступивший с отчетным докладом пред
седатель совета тов. Федоров рассказал 
собранию о работе совета. Члены совета 
1Т. Громов, Иванов, Хуан-Пин с первых же 
дней самоустранились от работы, сам пред
седатель совета проболел г мая по ноябрь 
месяц.

Таким образом, фактически совет не ра
ботал.

8а прошедший период рост Физкультур
ного коллектива деранпе мал. В настоящее 
время насчитывается 117 человек членов 
ДСО.

Учет работы, не был налажен, членские 
взносы но. собирались. Одача норм на зна
чок П ’О велась за счет академических .за
нятий.

Газета должна быть действенной!
23 ноября в партийном бюро института 

состоялось совещание корреспондентского 
актива многотиражной и стенных газет.

Совещание ставило своей целью обме
няться мнениями, наметить пути дальней
шего улучшения работы, выяснить, на
сколько остро газеты умеют поднять и ос
ветить тот или иной вопрос, удовлетворя
ют ли газеты запросам и требованиям сту
денчества.

Обзор печати но институту сделал от
ветственный редактор многотиражной газе
ты профессор Д . А. Прокошкшк

Тов. Прокошкин обратил особое внима
ние на отсутствие целеустремленности о т  
дельных материалов, а подчас н целых но
меров газет, когда с-татьн написаны 1юа- 
иилько. газета в целом ошибок не имеет, но 
прочитав ее, трудно сказать, какую цель 
преследовали авторы заметок, .помещая их 
в газете. Отсутствует то основное, что дол
жно направлять работу коллективов. В ка
честве примера тов. Прокошкин привел пе
редовые факультетских стенных газет, по
священных 29-й годовщине Октября.

Передовые обеих газет «е ставят задач 
сегодняшнего дня.

Критика наших газет не доходчива, мяг
ка, не берет за душу. Обычно газеты идут 
по следам событий, почти ие ставят на сво
их страницах больших вопросов жизни кол
лектива института.

Мы еще допускаем неточности: фактиче
ские отступления, искажение инициалов и 
фамилин, сокращение слов, часто заметки 
составляются мимоходом, а это значит, что 
авторы заметок просто не уважают себя. 
Газета должна быть зеркалом нашей жиз
ни. отражением развития ее. Наши газеты 
еще недостаточно действенны, поднятые 
ими вопросы далеко нс всегда доводятся до 
конца, газеты не имеют вокруг себя широ
кого актива.

'После доклада развернулись оживлен
ные прения. Редактор общеннститутской 
стенной газеты доцент Таперова в своем вы
ступлении признала справедливость замеча
ния о слабой целеустремленности материа
ла. Наша газета не имеет вокруг себя до
статочного актива, мы ис имеем опыта для 
организации его. Тов. Таперова попросила 
присутствующих, имеющих больший опыт, 
поделиться нм.

О том, что актив газет слишком мал, 
говорили и другие выступающие. Член ред
коллегии газеты «Сталы тов. Голосков рас
сказал, что газеты делаются узким кругом 
людей в 7— 10 человек. Плохая связь 
газеты со студенческими группами. Мате

риалов поступает мало, их нехватку воспол
няют недостаточно известными, взятыми 
на лету фактами.

Критика в газетах часто проводится оп
том, сразу .перечисляется до десятка фа
милий. Это также происходит потому, что 
авторы заметок плохо знакомы с фактичес
кими материалами.

Заместитель редактора стенной газеты 
Тетельбаум обратил внимание присутствую
щих на то, что никакой работы с коррес
пондентским активом в институте не ве
дется. Об отсутствии работы с активом го
ворил в своем выступлении и ответственный 
редактор газеты «Технолог» тов. Сольц.

•Почему в течение целого года мы соби
раемся в гаком составе только второй раз. 
Все мы знаем, какое оживление в работе 
стенных газет наступило после встречи 
корреспонденского актива 5 мая.

У .редколлегии газеты «Сталь» было мно
го возможностей для организации система
тических встреч хотя бы раз в два месяца.

—  Если мы имеем небольшой актив из 
студентов, — заявила далее тов. Сольц, —• 
то преподаватели пишут нам лишь ради 
великого одолжения.

Так по вине преподавателей Гапченко и 
Петровской был сорван номер газеты, по
священный идеологическому воспитанию 
студенчества.

Трудно получить какие-либо сведения « 
деканате. Деканы отсылают к своим заме
стителям. заместители — к секретарям, а 
те. как правило, оказываются занятыми.

Труд газетчика ответственный, а у нас 
до сих пор .не принято считать корреспон
дентскую работу основной общественной 
работой.

О том, что наши газеты мало помещают 
литературных материалов — очерков, сти
хотворений, фельетонов, — сказал в своем 
выступлении студент-корреспондент газе
ты «Сталь» тов. Коротов.

Редактор степной газеты «За металл» 
пов. Ромеиец поделился, каким образом га
зета «За металл» решила пополнить свой 
актив.

Прежде всего, за счет корреспондентско
го актива вновь организованных групповых 
газет. С критикой работы газет выступил 
еще ряд товарищей.

В заключительном слове член партийно
го бюро института доцент В. 1П. Северденко 
обещал собравшимся организовать цикл 
лекций для работников газет, пригласив 
для этого опытных журналистов.

А. АЛЕКСАНДРОВА.

-------------О ------------Шахматный турнир
'В этом году шахматисты института уча

ствуют в двух интересных соревнованиях в 
игре на первенство института и в играх на 
кубок Центрального Совета ДСО «Наука». 
В игре на первенство института, в которой 
участвуют 10 сильнейших игроков, сыграно 
7 туров и в основном уже определились по
бедители. После семи туров положение уча
стников следующее: Фокин имеет бочков из 
7 партий и одна отложена в несколько худ
шей, но очень острой позиции, у Комисса
рова 54а из 7 и I отложенная (против Фо
кина). Бакулин 5 нз 8, Хвощинский 4'А 
из 8, Иванов 4 4$ из 9, Натансон 24$ нз 6 н 
1 отложенная Вовси 3 нз 7, Похвиснев 2 
из 6, Михайлов 1 'А нз б и Павлов 1 нз 5 
и 1 отложенная. Таким образом на 3 призо
вых места Ость 4 конкурента, и только пос
ледний тур определит победителей.

В играх на кубок участвуют (в порядке 
досок): I. Иванов, 2. Бакулин 3. Комисса
ров, 4. Фокин. 5. Хвощинский, 6. Натансон, 
7. Павлов, 8. Вовси, 9. Михайлов и 10.
Iженская доска). Галя Шевцова. Первая 
встреча состоялась в нашем институте 11 
ноябри с МЭСИ и прошла с явным переве
сом нашей команды. Общий счет 10:0. 
Первый выигрыш дала Шевцова, затем под
ряд выиграли Куликов, 'Вовси и X вощин- 
ский.

Пятое очко принес Фокин, затем почти 
сразу выиграли Комиссаров, -Михайлов и 
Бакулин, последний играл очень остро и 
закончил партию красивой матовой комби
нацией. И только на 1-й и 7-й досках борь
ба длилась почти до конца времени игры, 
т. к. противник старался уйти от сухого сче
та. Но н Иванов и Павлов играли очень 
сильно и окончили партии, почти одновре
менно заматовав противника.

Вторая встреча состоялась 13 ноября с 
командой геолого разведочного института

и протекала в ост;юй борьбе. Опять счет в 
пользу наших шахматистов открыла Шевцо
ва, очень хорошо проведя всю партию. За
тем счет стал 1 :1 , Куликов в тяжелом по
ложении «зевнул» ладью. После рядовых 
побед Комиссарова. Михайлова и Бакулина, 
игравших очень сильно и красиво, счет стал 
4 :1 , но на остальных досках положение 
складывалось не в нашу пользу. 'Пятое оч
ко, обеспечивающее выигрыш команды, дал 
Фокин, по в других партиях борьба продол
жалась почти до конца игры. 'Перед самым 
концом игры Иванов точной игрой сделал 
счет 6 :1  и закрепил победу. Но тут же 
Вовси, до этого очень сильно атакопавший 
противника и имевший все шансы на выи
грыш, сделал ряд неточных ходов и про
играл. Повлияло сознание того, что все в 
порядке — матч выигран. Этим же можно 
объяснить и проигрыш (зевок фигуры) в ни
чей ной позиции, достигнутой упорной за
щитой Натансона и лишь Павлов довел 
партию до победы, дав окончательный 
результат 7 : 3. Команда института вышла в 
3-й круг кубка, в котором осталось 12 
команд. 'Надо отметить, что институт мог 
бы выставить 2—3 команды и проводить 
турниры в составе 20—30 человек, если бы 
руководители физкультуры обратили вни
мание на расширение шахматной секцив- 

Вторая встреча с Институтом востокове
дения окончилась со счетом 7 : 3 в пользу 
наших шахматистов. Решающую победу 
принесла встреча с командой юридическо
го института, в результате которой мы 
вышли в четверть финала. н. ф о к и н .

Ответс~венный редактор
Д. А. ПРОНОШНИН.
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